

Sábado 26 de agosto de 2023

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### COMISIONES UNIDAS

#### **APRUEBAN COMISIONES DEL IEEQ CONVOCATORIAS PARA QUE LA CIUDADANÍA PARTICIPE EN LA ORGANIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2023-2024**

Las Comisiones Unidas de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como de Educación Cívica y Participación del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aprobaron el procedimiento, los lineamientos y las convocatorias públicas respectivas para que la ciudadanía se integre a los Consejos Distritales y Municipales durante el Proceso Electoral Local 2023-2024; estas determinaciones serán sometidas a la consideración del Consejo General. Al respecto, la Consejera Karla Isabel Olvera Moreno, Presidenta de las Comisiones Unidas, dijo que los documentos aprobados tienen la finalidad de conformar los Consejos Distritales y Municipales para el siguiente proceso electoral, garantizando la paridad de género y la participación de grupos de atención prioritaria. Por su parte, el Consejero Daniel Dorantes Guerra señaló que es un derecho de la ciudadanía integrar los órganos colegiados del Instituto, incluyendo a quienes pertenecen a grupos históricamente en desventaja, como lo establece la legislación electoral vigente. La Consejera Rosa Marta Gómez Cervantes apuntó que una de las novedades en los procedimientos es la consideración de diversos criterios jurisdiccionales y administrativos en materia electoral, así como la “Ley 3 de 3”; también destacó la importancia de contar con perfiles idóneos que cumplan con las disposiciones relativas a la no violencia contra las mujeres. A su vez, la Consejera María Pérez Cepeda expresó la relevancia del acompañamiento de los partidos políticos, los cuales podrán verificar cada etapa de los procedimientos, los perfiles de las personas aspirantes y realizar observaciones, en su caso. El Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles afirmó que la participación de la ciudadanía es la fortaleza del sistema electoral; además, invitó a los partidos a que se involucren en cada momento de la organización de los comicios y reiteró que el Instituto estará atento a sus comentarios. En su oportunidad, la Consejera Presidenta Grisela Muñoz Rodríguez expresó que el Instituto siempre ha actuado y seguirá actuando con diligencia, transparencia, certeza y máxima publicidad, conforme a los principios de la función electoral; asimismo, se congratuló que los procedimientos referidos traduzcan a la realidad conceptos como la paridad, la inclusión y no violencia contra las mujeres. En la sesión se contó con la participación del Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; las Directoras Ejecutivas de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como de Educación Cívica y Participación, Clarissa Oviedo García y María Nieto Castillo, respectivamente; las Secretarías Técnicas de las comisiones, Juana María Fernanda Sánchez Mendoza y Miguel Ángel López Villeda, y representantes del PAN, PT y QS.

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-participacion-ciudadana-en-organizacion-del-proceso-electoral-local>

<https://amanecerqro.com.mx/2023/08/25/ieeq-convoca-a-ciudadania-participe-en-la-organizacion-del-proceso-electoral-2023-2024/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/08/25/ieeq-aprueba-convocatorias-para-que-la-ciudadania-participe-en-el-proceso-electoral-2023-24/>

<https://lalupa.mx/2023/08/25/aprueban-comisiones-de-ieeq-convocatorias-para-participacion-ciudadana-en-proceso-electoral/>

<https://queretaro24-7.com/aprueban-comisiones-del-ieeq-convocatorias-para-que-la-ciudadania-participe-en-la-organizacion-del-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://circulonoticias.com/aprueba-ieeq-convocatorias-para-que-la-ciudadania-participe-en-la-organizacion-del-proceso-electoral-local-2023-2024/>

**Sábado 26 de agosto de 2023**

<https://expresion-sonora.com/aprueban-comisiones-de-ieeq-convocatorias-para-participacion-ciudadana-en-proceso-electoral/>

<https://adnformativo.mx/ciudadanos-podrian-integrarse-a-los-consejos-distritales-y-municipales-del-ieeq/>

<https://vozdelaSierra.com.mx/aprueban-comisiones-del-ieeq-convocatorias-para-que-la-ciudadania-participe-en-la-organizacion-del-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://elqueretano.info/trafico/prepara-ieeq-convocatorias-para-que-la-ciudadania-participe-en-la-organizacion-del-proceso-electoral/>

## **ACCIONES AFIRMATIVAS**

### **IEEQ ATENTO A NUEVA RESOLUCIÓN SOBRE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS**

Por Diego González

Luego de que activistas representantes de organizaciones de la sociedad civil impugnaran la decisión de no considerar las acciones afirmativas en la Reforma Electoral para el estado de Querétaro, Grisela Muñiz, presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, señaló que por el momento el IEEQ está a la espera de que el Tribunal Electoral del Estado emita una nueva resolución, ante el exhorto que le hiciera el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El pasado mes de julio, la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LX Legislatura del Estado, presidida por la diputada Selene Salazar Pérez, aprobó la Ley Electoral del Estado de Querétaro, en donde, de acuerdo con activistas, no se consideraron las acciones afirmativas. Por lo anterior, los representantes de la sociedad civil impugnaron la resolución, por lo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación hizo un exhorto al Tribunal Electoral del Estado “el Tribunal exhorta al tribunal local a que emitiera nueva determinación respecto a dichas acciones afirmativas, y se cuenta con diez días para que revise lo que se determina en la resolución y, nosotros como Instituto, estaremos atentos a lo que se resuelva por el Tribunal Electoral del Estado”, declaró la presidenta del IEEQ. Reiteró que en el caso del IEEQ, se llevaron a cabo las respectivas mesas de trabajo con todos los sectores interesados, lo que permitió la integración de la propuesta electoral y la entrega del mismo ante la legislatura local. En este sentido, afirmó que “que hoy contamos con una ley que da certeza, pero como instituto estaremos atentos lo que resuelvan los tribunales. Nos da certeza del juego en cuanto a las reglas que, como órgano electoral, tenemos que aplicar, porque contar con una ley actualizada nos permite identificar qué es lo que se va aplicar conforme al marco de la normativa”. Anunció que en breve el IEEQ estará emitiendo las cuestiones internas para el proceso electoral y los lineamientos rectores en los que deberán basarse para la operatividad y desarrollo del mismo. Por otra parte, señaló que hasta el momento se tienen 16 procedimientos sobre diversas denuncias contra servidores públicos por temas electorales, entre los que se encuentran Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, sin embargo, explicó, por parte del IEEQ “se les está dando trámite conforme a lo establecido por parte de la normatividad y se están remitiendo al Tribunal Electoral, con las (denuncias) que contamos en el instituto, de todas las que contamos en materia de procedimientos especiales sancionadores; lo que hacemos es integrar cada expediente y lo remitimos la Tribunal”. (N 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/08/26/ieeq-atento-a-nueva-resolucion-sobre-las-acciones-afirmativas/>

## **PARIDAD**

### **LOS BLOQUES FAVORECEN A MUJERES, DICE EL PAN**

Por Karen Munguía

Los bloques de competitividad presentados por el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) responden a un tema de rentabilidad y favorecen a las mujeres, aseguró Leonor Mejía Barraza, presidenta del Partido Acción Nacional (PAN). La panista señaló que, por ahora, no se tiene ninguna definición sobre perfiles políticos y aseveró que están abiertos a escuchar a todos los perfiles interesados en contender en 2024. Por lo

**Coordinación de Comunicación Social 2**



**Sábado 26 de agosto de 2023**

anterior, subrayó que no está descartada Guadalupe Murguía para contender por la presidencia municipal de Querétaro, debido a la integración de dichos bloques. “Tenemos muy buenos perfiles, tanto mujeres como hombres, para la alcaldía, el senado, las diputaciones locales, las alcaldías, afortunadamente tenemos buenos perfiles, ya pronto descubriremos cuál es el proceso dentro de nuestro consejo estatal y la comisión permanente estatal”, dijo. Recordó que a finales de septiembre se realizará una segunda encuesta de posicionamiento del partido en la entidad y detalló que en la primera realizada hubo buenos resultados, los cuales podrían mejorar debido al éxito del Frente Amplio por México. “Vamos a hacer una (encuesta) pronto y hemos hecho en este año solamente una, pero no ha tenido nombres, ha sido sobre posicionamiento del partido, salimos bien; sin embargo, el tema nacional del Frente Amplio por México nos está trayendo mucho más atractivo de los ciudadanos”, precisó. Puntualizó que, con base en los primeros resultados, tienen que acercarse más a la ciudadanía, mantenerse humildes y evitar la soberbia en todos los municipios. Respecto a la posibilidad de replicar la alianza en la entidad, insistió en que el tema aún no está definido, aunque pudiera no llevarse en Querétaro, y externó que la suma de Movimiento Ciudadano (MC) al Frente permitirá obtener mejores resultados presidenciales el próximo año. “Existe una buena relación; sin embargo, no hemos hablado tal cual, ahorita el contacto que hemos tenido es para hablar del Frente Amplio por México”, mencionó. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pan-va-por-segunda-encuesta-para-definir-bloques-elecciones-2024-10593253.html>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **MORENA**

#### **DECEPCIONADA DEL GOBIERNO DE AMLO**

El 70% de los mexicanos mantiene una aprobación de la administración federal del presidente AMLO, señaló Alejandro Pérez, secretario general de Morena. Lo anterior, luego de que la rectora de la UAQ, Teresa García, diera a conocer que está arrepentida y decepcionada de haber votado por Andrés López en 2018. Al respecto, dijo que difiere de la percepción de la rectora. (DQ)

## **NOTAS PRINCIPALES**

#### **DQ: VUELTA A CLASES AGRAVARÁ TRÁFICO; “SALGAN ANTES...”**

Reabren 2,100 escuelas y la comisión avala los libros, pero no confirman su entrega. (DQ, principal)

#### **N: APUESTA POR LA UNIDAD: MAURICIO KURI**

Definen entrega de los libros de texto gratuitos: No vamos a politizar. (N, principal)

#### **AM: LIBROS DE TEXTO GRATUITOS APROBADOS POR LA UNAM**

La UNAM señaló, a través de un comunicado, que los libros de texto gratuitos sí son utilizables para el siguiente ciclo escolar. (AM, principal)

#### **EUQ: LISTOS, 370 MIL CUADERNILLOS DE APOYO A ESTUDIANTES: USEBEQ**

Los alumnos recibirán este material mientras se define la parte legal de los libros de texto gratuitos de la SEP, afirma el titular de la unidad, Raúl Iturralde. (EUQ, principal)

#### **PODER EJECUTIVO**

#### **ATIENDEN EN JORNADA AQUÍ CONTIGO PETICIONES DE CIUDADANOS EN SAN JUAN DEL RÍO**

El gobernador Mauricio Kuri, en compañía del presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, acudió al Jardín Independencia, para encabezar una jornada de atención ciudadana Aquí Contigo, donde escuchó las peticiones de las y los sanjuanenses para mejorar sus condiciones de vida. (N, AM, ESSJR)



**Sábado 26 de agosto de 2023**

## **A INTERVENCIÓN LOS TEMPLOS DEL CENTRO**

Con el propósito de compaginar los proyectos para el beneficio del Centro Histórico del municipio de San Juan del Río, para el próximo año se pretende la restauración de los templos más importantes de esta demarcación, es decir, la parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe y el templo de San Juan Bautista destacó el gobernador Mauricio Kuri. (ESSJR)

## **REFRENDA KURI SU DEFENSA A CIVILIDAD**

El gobernador Mauricio Kuri dijo que ante los incidentes en cuestión de seguridad que se han registrado en los últimos días en el municipio de San Juan del Río, las autoridades "no se han quedado de manos cruzadas", y han hecho frente para combatir estos hechos. (ESSJR, EUQ)

## **CARRETERA 57 CONTARÁ CON CUATRO CARRILES EN DIRECCIÓN A QUERÉTARO**

En septiembre quedará terminado el cuarto carril a lo largo de 18 kilómetros de la carretera 57 en dirección de la Ciudad de México a Querétaro, informó el gobernador Mauricio Kuri. Dijo que autoridades federales mencionaron que en septiembre próximo quedarán terminados los trabajos del cuarto carril y que, de acuerdo con lo que se les comentó, posteriormente iniciarán otra obra en una zona menos peligrosa, ya que la de mayor riesgo es la bajada de la caseta a San Juan del Río. (DQ)

## **APUESTA POR LA UNIDAD: KURI**

El gobernador Mauricio Kuri, al referirse a la entrega o no de los libros de texto gratuitos, aseveró que es momento de buscar la unidad y no disidencias, y que Querétaro no se prestará a la dinámica de la politización y a la confrontación, sino que se apostará por la educación de los menores de edad y la unidad social. (N)

## **ABREN PASO A DESNIVEL DE 5 DE FEBRERO A LA ALTURA DE TLACOTE**

El secretario de la SDUOP, Fernando González, dio a conocer que este viernes se abrió estratégicamente el paso a desnivel de Tlacote, en sentido de norte a sur, como parte de la obra de Paseo Cinco de Febrero. Detalló que esta apertura provisional es de dos de tres carriles y tiene por objetivo agilizar el tránsito y continuar las obras en las laterales. (DQ)

## **EL REGRESO A CLASES AGRAVARÁ EL TRÁFICO**

Con la polémica aún pendiente sobre la entrega o no de los libros de texto gratuitos, tras la impugnación por la violación al proceso de edición y por los contenidos educativos, pero el aval dado a conocer ayer por la Comisión de Expertos para su entrega y uso, Querétaro está listo para el regreso generalizado a clases en nivel básico. Con motivo de las obras en 5 de Febrero y ante el regreso a clases este lunes, el secretario de la SDUOP, Fernando González, hizo un llamado a los padres de familia y a los alumnos para que salgan más temprano y eviten cualquier contratiempo. (DQ)

## **REFUERZA IQM ESTRATEGIA DE PREVENCIÓN**

La directora general del IQM, Marisol Kuri, encabezó la entrega de un vehículo automotor a las profesionistas que otorgan representación jurídica itinerante en los municipios del semidesierto, con la finalidad de reforzar la estrategia de prevención de violencia en dicha zona. (N)

## **ACUMULA EL ESTADO 62 CONTAGIOS DE INFLUENZA: SALUD**

Durante el acumulado de la temporada de influenza interestacional de 2023, el estado registró 62 contagios positivos a influenza, así como una defunción, informó la Dirección General de Epidemiología. A la semana 33 de esta temporada interestacional, que comprenderá de la semana epidemiológica 21 a la 39, el estado no había reportado defunciones a causa de la enfermedad, hasta la registrada en este último reporte de la semana 34. (EUQ)

## **CAMBIO DE PARADIGMA EN SEDESOQ, ANUNCIA AGUSTÍN DORANTES**

El secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, aseveró que hay un cambio de paradigma en la SEDESOQ, al pasar de una política tradicional, donde muchas veces los programas sociales, pueden volver dependientes a las personas y lo que se busca es una política social que los empodere, que les de capacidades, herramientas



**Sábado 26 de agosto de 2023**

y desarrollo de habilidades, para que cualquier persona con su esfuerzo, con su dedicación y su talento, pueda alcanzar sus metas. (N)

### **ENCABEZA MARCO DEL PRETE ASAMBLEA DE LA AMSDE**

El presidente de la AMSDE y titular de la SEDESU, Marco del Prete, encabezaron la cuarta asamblea general ordinaria de la asociación, evento que se realizó en el estado de Oaxaca. (N)

### **ESPERAN DERRAMA POR 178 MILLONES**

Una derrama económica de 178 mdp se tiene prevista para los próximos festejos patrios, ya que es una de las entidades más visitadas durante estas fiestas. Dio a conocer la secretaria de la SECTUR, Adriana Vega, quien mencionó que esta derrama económica es por la ocupación hotelera que asimismo se tiene prevista, la cual alcanzará el 90%, por ello, dijo que los prestadores de servicios ya se preparan. (ESSJR, AM)

### **TODO LISTO PARA LAS CLASES**

El magisterio cuenta con estrategias para comenzar el nuevo año lectivo y esperan contar con el apoyo de los padres de familia. El coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde, aseguró que el inicio del ciclo escolar 2023-2024, se realizará sin ningún contratiempo y con material escolar de apoyo para los estudiantes dado que en la entidad no se destruyeron los libros de texto. (ESSJR)

### **ENTREGARÁN CUADERNILLOS DE APOYO A ESCUELAS DE QUERÉTARO EL 11 DE SEPTIEMBRE**

Los cuadernillos de apoyo serán entregados el próximo 11 de septiembre, informó el titular de la USEBEQ, Raúl Iturralde. Señaló que las primeras dos semanas se estarán aplicando exámenes diagnóstico para la evaluación de conocimientos, de los más de 380 mil alumnos de educación básica en la entidad. (EUQ, N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **INICIA ANÁLISIS PARA ACTUALIZAR LEGISLACIÓN EN BÚSQUEDA DE DESAPARECIDOS**

El Congreso ha sido irresponsable al no homologar la ley de personas desaparecidas en la entidad con la federal, reconoció Guillermo Vega, diputado presidente de la Junta de Coordinación Política. Esto ante los señalamientos de madres buscadoras de que Querétaro lleva un retraso de cinco años en la homologación de la ley general en materia de desaparición forzada de personas, desaparición cometida por particulares y del sistema nacional de búsqueda. (DQ)

### **RECIBEN A COLECTIVOS DE BÚSQUEDA DE PERSONAS**

El diputado Guillermo Vega, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, atendió a representantes de colectivos nacionales y estatales de búsqueda de personas desaparecidas para iniciar un diálogo y análisis que permitan actualizar el marco legal. Manifestó su respeto por la lucha incansable que han mantenido durante muchos años, y se comprometió a mantener apertura para analizar sus proyectos. Se acordó realizar una siguiente mesa de trabajo en la segunda semana del mes de septiembre. (EUQ, N)

## **MUNICIPIOS**

### **CASI TRES MIL JÓVENES QUERETANOS PARTICIPARON EN EL PROGRAMA DE VERANO JUEGA VIVE**

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, en compañía del representante de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Kristian Hölge, clausuró el programa de verano de Juega Vive 2023. Asimismo, agradeció a los 2 mil 950 jóvenes de entre 13 y 18 años que formaron parte. (N, DQ, EUQ)

### **ACUDE LUIS NAVA A INFORME DEL ALCALDE DE DURANGO**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió al acto ciudadano por el primer informe de actividades del presidente municipal de Durango, José Antonio, de quien destacó los resultados que presentó en beneficio del sano desarrollo familiar. (N)



**Sábado 26 de agosto de 2023**

## **VAN 506 EXHORTOS**

En lo que va del 2023, la secretaría de Servicios Públicos Municipales ha emitido 153 exhortos a la ciudadanía y 353 a establecimientos comerciales para que respeten los días en los que se brinda el servicio de recolección de residuos sólidos urbanos, precisó la titular Alejandra Haro, quien señaló que se trabaja en las siete delegaciones municipales para pedir a la población que no saque su basura fuera los horarios correspondientes. (N, DQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ADVIERTE DESVENTAJAS POR LA REDUCCIÓN DE JORNADA LABORAL**

El presidente de la CANACO, Fabián Camacho, aseguró que reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana podría perjudicar a los pequeños y medianos negocios. Debido a la iniciativa que se discute en la Cámara de Diputados que busca reducir la jornada laboral semanal, lo que permitiría que los trabajadores tengan dos días de descanso en vez de uno. (EUQ)

### **JÓVENES CON PLÁTICAS ANTI-DISCRIMINACIÓN**

La dirección de Igualdad de Género y no Discriminación de la UAQ, a través de la Coordinación de Igualdad Sustantiva, ha implementado la figura de “Consejerías” en los planteles de la Escuela de Bachilleres de la Institución, con el objetivo de brindar orientación y escucha a las y los adolescentes sobre temas de género y derechos humanos. (ESSJR)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q “MOVIMIENTO”**

Por Adán Olvera

El partido Movimiento Ciudadano pretende venderse como una tercera vía actuando desde cierto lugar en cuanto a fuerzas políticas en nuestro país. Es por eso que vemos el desencuentro con los principales liderazgos tanto en Jalisco como en Nuevo León y obviamente el dueño de la franquicia Dante Delgado, desde la capital del país. Ese partido pretende llegar a convertirse en la segunda fuerza política del país, asunto que se ve complicado y es por ello que sus principales figuras se repliegan, unos estarán con el PAN y otros con Morena. Dante Delgado, ya estuvo en el PRI Salinista y ya fue aliado de Morena, en un pasado reciente, pero sus diferencias con López Obrador lo alejaron aparentemente. Hoy, aparentemente, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, está en un proyecto presidencial que no tiene rumbo, porque no existe una base que haya hecho ganar al gobernante neoleonés, sino que fue un fenómeno de redes sociales apoyado por importantes empresarios del norte. En Jalisco, el gobernador Enrique Alfaro, los ve en ese partido y seguramente con la base que tiene en este estado, lo veremos de aliado en otra opción política. En Querétaro, el partido buscará seguramente quedar bien con el partido en turno y hacer el esfuerzo por conseguir el registro estatal. Nada más. De rebote. Las malditas coincidencias que hay en la vida pública; el diputado Felipe Fernando Macías apoya de manera irrestricta las acciones de la Fiscalía General del Estado, en el caso del desalojo de las madres buscadoras; la misma acción que el fiscal del estado califica como una falta de oficio de los concertadores de la Secretaría de Gobierno, esa que encabeza Guadalupe Murguía, nada tendría de raro si ambos personajes no estuvieran en la pugna por la misma candidatura “no hagan grupos” (DQ)

### **BAJO RESERVA**

Lupita ya trae el número 24. Quien estará en la boleta electoral del siguiente año, nos dicen, es Guadalupe Murguía. La flamante secretaria de Gobierno estatal, nos comentan, ya construyó su candidatura para el 2024, la cual aseguran, es la estación intermedia para llegar al 2027, con lo cual estaría confirmando que es el tiempo de las mujeres. Mientras llega el momento en el cual Lupita tendrá que dejar la titularidad de la Secretaría de Gobierno, al PAN le toca desmadejar la decisión si la manda de candidata al Senado o la presidencia municipal de Querétaro. En ambas posibilidades, nos aseguran, la posible candidatura de Lupita es muy competitiva y garantiza triunfo al panismo queretano. Por eso, la directiva de los Gallos Blancos, nos comentan, se adelantó y esta semana le regaló su playera con el número 24 en alusión a lo que viene para el próximo año. La sombra

**Sábado 26 de agosto de 2023**

de Gilberto. Pese a que en las encuestas la miden en segundo lugar entre los aspirantes de Morena para senadora, la rectora Teresa García Gasca ya despotricó contra la 4T. Se siente decepcionada, dijo esta semana. ¿Por qué la afirmación si las encuestas la miden como prospecto del partido guinda? Los que conocen este partido, aseguran que doña Tere vio venir un escenario adverso para ella operado por el exrector de la UAQ, Gilberto Herrera, quien es su principal adversario político. (EUQ 2)

## **EL ALFIL NEGRO**

Maratón. Para que un maratón sea exitoso, se necesita que, además de correr, se sepan promover y lo están haciendo con creces. Felicidades. (N)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA